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Manancial de fé
O espírito de fé impregna o homem, quer ele queira 

ou não. 
O homem pensa e age segundo crenças, preceitos, 

ideias e princípios impostos ou sugeridos desde sua 
chegada na terra. Esses preceitos, fortemente naturais 
na rotina, abrangem laços físicos, cultura intelectual, 
in�uências de todos e de tudo que se anela ao ser hu-
mano. Há de se contestar o tão pouco que se oferece 
nessa adaptação ao mundo, da enorme e incomparável 
riqueza, a mais preciosa, que há: os bens espirituais, 
os bens da graça como atributo não de soma, mas de 
parte integrante e principal. Surge a fé direcionada 
para “diferentes nortes”. Nesse enquadramento de vi-
vências não tem como se escapar do crer, da fé por algo 
ou em algo.  Todo cuidado é pouco, pois o homem se 
torna em um manancial de fé, de crer naquilo que lhe é 
dado como cultivo.

Ninguém vive sem fé. Ninguém vive sem crer. Nin-
guém é incrédulo. A�rmam alguns que não creem em 
nada, mas creem sim, porque quando a barriga dói e 
desanda o intestino, tomam o que lhes foi aconselhado, 
portanto creram, puseram fé naquilo que pôs pela goela 
abaixo. Acreditou, senão, não teria tomado.

Cada ser humano é inserido nos grupos sociais 
cujo primeiro é o da família. É onde se estabelece a fé, 
o crer no que vê, ouve e vivencia. Imita, é claro. Logo 
é inserido em novos grupos sociais onde chega com fé 
individualizada através do cultivo intelectual e físico 
onde demonstra facilmente a pessoalidade, a identidade. 
É nesse momento que as atitudes e a comunicação de-
monstram o manancial de fé que foi embutido a ele e 
para que �m está preparado: para a vida social? Para 
viver nesta terra somente? Na formação do homem há 
de se somar em grande monta estas considerações de 
fé, pois que constituem manancial de virtudes que em 
nada são atingidas uma vez direcionadas ao Evangelho 

de Cristo, à Palavra de Deus, à Bíblia Sagrada.

No manancial de fé direcionada para o Ângulo Certo, 
tudo no homem se torna espontâneo, natural, nada o 
surpreende, tudo é solucionável e di�cilmente aconte-
cerá impacto contra montanhas, pelo contrário, a fé as 
remove, a fé impede forças poderosas de agirem e quebra 
barreiras que parecem indestrutíveis. Tudo “naturalmen-
te”, porque neste homem foi construído um manancial 

de fé interior através do espírito de convicção investida 
pela ação familiar numa missão que eu digo, divina. 
Há diferença do falar e no falar; do ouvir e no ouvir; do 
olhar e no olhar do homem formado tijolo por tijolo 
num manancial de fé em que tudo sempre é resolvido, 
sempre tudo dará certo, em que empenho e esforço se 
envidam para enfrentar com leveza a vida em si, como 
ela é dentro e fora do convívio em que foi formado. 

O homem que foi formado para viver num manancial 
interior de fé na Verdade, além do físico, do intelectual, 
do psicológico, tem tudo que o adapta para viver no 
mundo através de um cultivo espiritual que enxerga 
as incomparáveis riquezas da graça divina e do bem 
espiritual oferecidos por Jesus através do Espírito 
Santo de Deus. A fé nos Ensinamentos de Cristo do-
tam o homem de inteligência crente na Verdade Divina 
muito superior a que se aprende e que entendemos como 
verdade humana.    

O tempo é voraz! Quanto mais idoso �ca o homem, 
mais percebe que precisa correr e mais percebe que já 
não corre tanto como antes; nem precisa ir longe: O 
cérebro, em muitas das vezes, esquece informações e 
momentos recentes – não é meu caso por misericórdia 
de Deus – mas lembra com segurança a forma com que 
foi formado desde o ventre e age dentro da descrença 
ou da convicção, da fé em que foi construído o interior 
dele. Pode passar oitenta, noventa, cem anos, o falar, o 
ouvir, o olhar, o modo de ser de um homem realmente 
construído sobre um manancial de fé nas Sagradas 

Escrituras, no Evangelho de Jesus, não mudam; pelo 
contrário, aumentam.

Responsabilizemo-nos – nós, pessoas maduras na 
fé cristã – a criar mananciais de fé no interior de quem 
quer que seja, direcionada à Cruz, à Redenção de Jesus, 
na Verdade Absoluta Única e Singular. 

Medite em Mateus 17.20, tendo na mente que Jesus 
usa “montanhas”, num sentido �gurado. “Montanhas”, 
como todo tropeço, obstáculo, problema, momento, 
situação que, aos olhos humanos, não mostram solução. 
Jorrar o manancial de fé em Cristo Jesus, as montanhas 
não permanecem, Ele garante.

Claudete Teixeira Brochado da Mota
claudete@mudancadevida.org
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PALAVRA DE

Até quando?
urante a conquista de 
Jerusalém pelo rei Na-
bucodonosor, o Templo 
de Salomão foi destruí-

do e o povo foi levado como cativo 
para a Babilônia, marcando o início 
do Exílio Babilônico, que durou 
aproximadamente 70 anos. O re-
torno do exílio e a reconstrução 
do templo foram iniciados após o 
rei Ciro conquistar a Babilônia e 
emitir uma ordem permitindo que 
eles retornassem a sua terra natal e 
reconstruíssem o Templo em Jeru-
salém. No entanto, eles enfrentaram 
di�culdades, oposições e pressões, 
levando à interrupção da obra. 

A partir do momento em que 
abandonaram a restauração do 
Templo, tudo o que eles faziam não 
prosperava. Eles faziam muito, mas 
os resultados eram ín�mos, frus-
trantes. Após dezoito anos de pa-
ralisação da obra, veio novamente 
a Palavra do Senhor, dizendo: Este 
povo a�rma: Ainda não chegou 
o tempo de reconstruir a casa do  
Senhor (Ageu 1.2), mas, já havia 
passado de hora. O povo se envolveu 
com muitos projetos pessoais, usou 
os recursos destinados à reconstru-
ção do Templo para benefícios pró-
prios e deixou o Templo do Senhor 
abandonado, em ruínas.

As escolhas deles os levaram 
à frustração; eles não viam rendi-
mento do que produziam, nada 
prosperava, por causa de um mo-
tivo: envolveram-se com muitas 
coisas e deixaram o Templo do  
Senhor em ruínas. Vejam aonde seus 
caminhos os levaram! (Ageu 1.7).

Vemos nas Escrituras a seguinte 
direção: primeiro, restaure o templo; 

depois, os muros e a cidade, isso se 
estende para cada um de nós. Toda 
vez que o templo do Senhor estiver 
em ruínas, que é a vida espiritual, as 
outras áreas da nossa vida não fruti-
�carão — e nós somos o templo do 
Espírito Santo. ...Porque o meu tem-
plo �ca em ruínas, enquanto cada 
um de vocês corre por causa de sua 
própria casa. Por isso, os céus retêm 
o seu orvalho, e a terra não pro-
duz os seus frutos (Ageu 1. 9 e 10). 
E, Se alguém destruir o templo de 
Deus, Deus o destruirá; porque 
o templo de Deus, que sois vós, é 
santo (Coríntios 3.17). Se a vida es-
piritual não estiver bem construída, 
sólida e vigorosa, qualquer esforço 
que você faça a partir desse ponto 
resultará apenas em frustração. Vo-
cês têm plantado muito, e colhido 
pouco. Vocês comem, mas não se 
fartam. Bebem, mas não se satisfa-
zem. Vestem-se, mas não aquecem. 
Aquele que recebe salário, recebe-o 
para colocá-lo numa bolsa furada 
(Ageu 1. 6 e 7).

No episódio em que Esdras lê 
as Escrituras ao povo, à medida que 
eles ouviam, �cava claro que alguns 
dos presentes nunca haviam ouvido 
a Palavra. Quando o povo passou 
a ter conhecimento da Palavra de 
Deus e da condição espiritual em 
que se encontrava, eles começaram 
a chorar, pois tiveram a revelação de 
que o padrão de Deus era elevado em 
comparação com o estilo de vida que 
viviam, eles passaram a enxergar o 
quão distantes de Deus estavam. 
Naquele momento, eles foram con-
solados por Neemias e Esdras, que 
não chorassem, pois a alegria do Se-
nhor era ver a força deles. A�nal, era 

um dia consagrado ao Senhor, uma 
ocasião especial, visto que a Palavra 
estava penetrando em seus corações 
e provocando transformações inter-
nas. Começava ali um processo de 
restauração interna.

Não viveremos as promessas glo-
riosas que Deus tem para este ano, se 
não absorvermos Sua Palavra e não 
governarmos nossa vida, o que só é 
possível por meio da restauração do 
templo, que é o lugar da adoração. 
Os verdadeiros adoradores adoram 
a Deus em espírito e em verdade. 
Vamos lembrar que a primeira men-
ção de adoração foi na entrega de 
Isaque por Abraão, onde ele diz, Eu 
e o menino vamos ali adiante para 
adorar a Deus. Daqui a pouco nós 
voltamos (Gênesis 22.5). Isso signi-
�ca que quando Deus pede Isaque, 
Ele quer Abraão. O contexto fala 
de uma fé tão radical, tão agressiva, 
que Abraão foi até as últimas conse-
quências para entregar seu �lho em 
obediência ao Senhor. Você tem ido 
até as últimas consequências para 
obedecer a Deus, tem feito os cortes 
na carne, as entregas necessárias 
que Ele requer? Talvez, esteja cha-
teado com seus resultados, mas não 
tem levado a sério a essência desta 
mensagem, que é se autogovernar. 
Entenda, de�nitivamente, que você 
não governa os outros, você governa 
a si mesmo!

O texto de I Samuel 16 começa 
com o profeta, que era a maior auto-
ridade espiritual da Nação, deprimi-
do por causa de Saul, que representa 
o que Deus já rejeitou. O Senhor 
disse a Samuel: “Até quando você 
vai chorar por Saul, se eu o rejeitei 
como rei de Israel? Encha seu chifre 

com óleo e siga seu caminho; estou te 
enviando a Jessé de Belém. Escolhi 
um de seus �lhos para ser rei” (I 
Samuel 16. 1.1). O chifre é sinôni-
mo de poder, glória, autoridade, 
dignidade, honra, vitória, coragem, 
proteção, salvação e liderança. Saul 
foi ungido com o óleo que estava na 
taça, e Davi com o óleo que estava 
no chifre, o qual representa governo 
e autogoverno. Isso signi�ca que 
ninguém pode governar sem antes 
aprender a se autogovernar.

Deus havia rejeitado um homem 
que não se autoliderava, indisciplina-
do, egoísta, autocentrado, orgulhoso, 
descontrolado e emocionalmente ins-
tável; um homem que O obedecia par-
cialmente. Saul tinha tudo, mas Deus 
não era sua prioridade; o trono, sim. 
Saul se apegou às bênçãos, deixando o  
Senhor em último plano. As pessoas 
têm a tendência de priorizar suas 
próprias necessidades em vez de 
priorizar a Deus. Muitos tiram do 
Senhor, destinam seus rendimentos 
para seus próprios prazeres, utilizam 
seus recursos para satisfazer suas 
próprias vontades, mas quando se 
trata de priorizá-l’O, investir na obra, 
surge uma resistência. 

Deus quer nos levar a níveis ele-
vados. Dessa forma, Ele abalará tudo 
o que é abalável para que permaneça 
apenas o inabalável. Ele nos testará e 
nos pressionará para ver o que sairá 
de nós: se é �delidade, obediência, 
sacrifício ou medo, dúvida, incre-
dulidade, murmuração. As pessoas 
que agem como os ímpios �cam no 
meio do caminho. Vejo, claramente, 
um estreitamento de Deus, e muitos 
estão relativizando a seriedade que 
a Palavra exige. 

D
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O amor de muitos está esfriando, 
a fome por Deus está diminuindo, a 
Palavra está se cumprindo, e muitas 
pessoas não estão percebendo. A 
promessa está de pé, mas para ela se 
cumprir em sua vida, é necessário 
que você se alinhe com a Palavra de 
Deus. Acontece que muitos cristãos 
já adotaram a cultura hedonista 
do mundo e não estão exercendo 
controle sobre suas próprias vidas. 

Até quando pretende insistir em 
algo que, para Deus, já está encer-
rado? O tempo pelo qual você ainda 
chora já �ndou! Deus tem algo novo 
para você, portanto, pare de cho-
rar e vá ungir seus sonhos novos! O  
Senhor tirou Samuel daquela situa-
ção deprimente e o conduziu a algo 
novo e de sacrifício. Ordenou-lhe 
que �zesse algo que, inicialmente, 
ele temeu, pois não tinha visão — 
e romper com um sistema falido, 
com o passado, muitas vezes, gera 
receios e temores. Uma pessoa sem 
visão é uma pessoa sem futuro, e uma 
pessoa sem futuro retorna ao passa-
do, ela não acredita no impossível. 
No entanto, caso ainda não tenha 
percebido, Deus sempre espera que 
as situações se tornem impossíveis 
para intervir. Portanto, toda vez que 
você se deparar com o impossível e 
não acreditar, retrocedendo em vez 
de avançar, jamais experimentará o 
sobrenatural. 

Quando ele chegou à Belém, os 

anciãos da cidade tremeram ao en-

contrá-lo. Eles perguntaram: “Você 

vem em paz?” (I Samuel 16. 4). A 
reverência às coisas de Deus, à Igreja 
— aos profetas —, líderes, é outro 
ponto que temos de considerar, mas 
muitas pessoas estão cada vez mais 
irreverentes, irrelevantes e comuns. 
Quando Samuel convocou a reunião 
dos �lhos de Jessé para ungir um 
rei escolhido por Deus, Jessé não se 

lembrou de Davi. Esqueceu-se dele 
ou pensou que não era necessária 
sua presença. Isso revela que a ten-
dência das pessoas é não valorizar 
ou esquecer o que Deus considera. 

Se a sua referência é Deus, você 
consegue identi�car o que é bom e 
o que vem d’Ele. Se a sua referên-
cia não estiver alinhada, no nível 
de Deus, não conseguirá discernir 
nem entender o que vem do Senhor, 

consequentemente sairá de algo que 
Deus disse “não” e irá em direção a 
algo que Ele também disse “não”. A 
imagem de Eliabe foi o su�ciente 
para Samuel tirar conclusões pre-
cipitadas. Se não rompermos com 
um padrão viciado, sairemos de algo 
que Deus rejeitou e entraremos em 
algo familiar, “semelhante”, também 
rejeitado por Ele. (I Samuel 16. 6). 
Muitos insistem em coisas que Deus 
já disse que não dão certo, porque 

não pensam no que Ele pensa, estão 
com a vida espiritual tão distante do 
Senhor que não têm discernimento 
do que Ele escolheu. Quando Deus 
exaltou Davi perante todos, Ele de-
monstrou como age, isto é, Deus não 
depende da imagem, do currículo, 
da inteligência ou da capacidade de 
ninguém para promover uma pessoa; 
Ele depende da fé.

Chega de errar no mesmo nível! 

Pare de fazer escolhas que distanciam 
você de Deus. Se não renovarmos 
a nossa mente, passaremos a vida 
correndo atrás de algo que Ele já 
disse “chega”, “acabou”, “fim para 
isso!”. Busque o discernimento do 
Alto; considere o que Deus valoriza, 
não se envolva em projetos falidos e 
experiências decepcionantes. Esva-
zie-se dos seus achismos. O Espírito 
Santo não quer esse padrão falido, 
esse tipo de coração no qual você 
insiste em manter. Miséria, doen-
ças, destruições familiares, dívidas, 
isso não é o padrão de Deus. As 
pessoas que estão vivendo essa vida 
decadente estão desalinhadas com a 
Palavra; o templo, a vida espiritual 
está em ruínas.

Primeiro, restaure o templo; 
depois, os muros e a cidade. Deus 
está à procura desses Davis para 
ungir e levantar, pois esses terão 
um crescimento expressivo e rápi-
do. Pessoas como Davi não toleram 
afrontas do inimigo. Pessoas como 
Davi se levantam, fazem e enfrentam 
aquilo que ninguém quer enfrentar. 
Se você colocar em prática a direção 
do Espírito Santo, mudará o rumo 
da sua vida e terá um ano glorioso!

Eu abençoo sua vida em Nome 
de Jesus. 

Bispa Cléo Ribeiro Rossafa
Líder Espiritual do Ministério Mudança de Vida

Uma pessoa sem visão é uma 

pessoa sem futuro, e uma pessoa 

sem futuro retorna ao passado, 

ela não acredita no impossível.



Chega de prosperidade intermitente, 
aprenda como prosperar mais e mais.

uando realizei o jejum 
de Daniel, que durou 
vinte e um dias, abs-
tive-me de tudo o que 

me proporciona prazer: arroz e 
feijão, carne, doces, pão, refrige-
rante... Surpreendentemente, não 
senti falta de nada, pois mantive 
minha mente focada em objetivos 

elevados. Minha verdadeira fome 
é por conquistas, minha sede é por 
superações, rompimentos, progres-
sos, por mudanças de�nitivas na 
vida daqueles que Deus con�ou 
aos meus cuidados.

Se a sua fome se limitar apenas 
a comida e bebida, ou seja, coisas 
perecíveis, super�ciais, você perma-
necerá faminto e incapaz de focar 
seus sonhos. A mudança que você 
almeja para a sua vida deve ocorrer 
primeiro em sua mente, pois é ela que 
comanda as ações de uma pessoa. 
Fomos chamados para governar e 
viver uma vida poderosa em Jesus. 
Nenhuma mudança é fácil; mudar 
dói. No entanto, a Bíblia a�rma que a 
disciplina causa dor, mas mais tarde 
ela produzirá frutos de justiça. Em 
outras palavras, é justo que você 
colha o que plantou. Hebreus 12.11. 

Você tem fome da Palavra de 
Deus, fome por uma vida próspera, 
de progresso? 

As riquezas acumuladas não 

terão valor algum no dia da ira di-

vina... (Provérbios 11. 4). Numa 
outra versão diz, Quando chegar o 

dia do juízo, as riquezas não salva-

rão ninguém! A riqueza não salva 
ninguém; a pobreza também não. 
Isso implica que as riquezas têm um 
propósito especí�co. Elas devem ser 
utilizadas aqui e agora, no contexto 
do chamado que Deus tem para a 
sua vida. O que o salvará é o que 
você realizou durante a sua vida, 
como administrou aquilo que Deus 
con�ou em suas mãos. 

Com a prosperidade dos justos 

toda a cidade �ca feliz... (Provér-

bios 11. 10). O justo deve prosperar 
porque é justo, correto, verdadeiro 
e honesto. O justo atrai bênçãos 
para a sua vida, para o Reino, para 
a família e para a vida das pessoas 
ao seu redor. Por isso, você deve 
desejar, ter fome e sede de que as 
pessoas e a cidade em que você 
vive sejam abençoadas com a sua 
prosperidade e sucesso. Os justos 

abençoam a cidade por meio das 

bênçãos que recebem... (Provérbios 

11. 11). As suas ambições, os seus 
projetos, os seus sonhos, resultam 
em bênçãos para muitos. O Reino 
de Deus aqui na Terra, a sua famí-
lia, a vida de muitas pessoas, tudo 
será abençoado por meio do seu 
negócio, dos seus empreendimentos 
e das suas orações. Muitos se veem 
pequenos, mas é Deus Quem ergue 
o pequeno, é o Senhor Quem o co-
loca sentado em meio aos príncipes. 

O problema de muitas pessoas 
é exatamente porque estão guar-
dando, retendo, quando deveriam 
estar abençoando e semeando no 

Reino, na vida de alguém. Quem dá 

com generosidade, vê suas riquezas 

se multiplicarem; outros preferem 

reter o que deveriam ofertar, e caem 

na pobreza (Provérbios 11.24). São 
muitas as pessoas que já atendi e 
atendo e que a�rmam ter possuído 
fazendas, carros, imóveis, dinheiro 
investido, e perderam tudo. A razão 
pela qual perderam é porque não 
foram generosas, não honraram o 
Senhor com seus rendimentos, e o 
segredo para prosperar é sempre 
agir com generosidade, O generoso 

sempre prosperará... (Provérbios 

11. 25). A pessoa generosa recebe 
de volta o bem que fez aos outros 
em grande proporção. Geralmente, 
pessoas que passaram por sérios 
problemas �nanceiros têm grande 
di�culdade em ser generosas, pois 
acreditam que sempre faltará ou 
acabará. Por isso retêm, seguram, e 
isso é uma questão de mentalidade. 

O Mar Morto recebe esse nome 
devido à sua alta salinidade, o que 
o torna extremamente hostil à vida. 
Outro aspecto que o classi�ca como 
“morto” é que não possui deságue 
para outro corpo de água. Ele é um 
corpo de água fechado, e a água 
que entra nele, principalmente do 
rio Jordão, não tem saída natural 
signi�cativa, a não ser por evapo-
ração. Nós somos como um rio, e 
um rio tem seu deságue natural, ou 
seja, Deus espera que tudo o que 
chegar até nós �ua. Lembre-se de 
que água parada vira lodo e seca. 

Nós precisamos �uir como um rio 
que leva vida, bênçãos a lugares 
secos e áridos. 

Se a sua con�ança estiver em 
Deus, se a fome for uma fome de 
Deus, da Sua Palavra, tudo em sua 
vida �orescerá e �uirá como um 
rio. ...mas quem con�a no Senhor 

prosperará (Provérbios 28. 25). Deus 
não precisa do que está nas mãos 
das pessoas; tudo já é d’Ele. A ri-
queza e o dinheiro são as únicas 
coisas que “competem” com Deus, 
por isso a Bíblia diz que, Quem de-

posita a con�ança em suas riquezas 

certamente se decepcionará, mas os 

justos �orescerão como a folhagem 

verdejante (Provérbios 11. 28). 
Con�emos em Deus, pois Ele é 

o nosso provedor. O Senhor deseja 
enriquecer muitos de vocês, mas é 
preciso um posicionamento de fé; 
é preciso con�ar suas riquezas nas 
mãos do Senhor. É hora de sair da 
mesma medida, romper o teto, rom-
per com ciclos de prosperidade e ir 
para coisas grandes, estáveis. É hora 
de abrir o apetite para Deus, para a 
Sua Palavra, e assim ter uma vida 
próspera, ausente de necessidade, ter 
mais que o necessário, desfrutando 
sempre da sabedoria, de abundância 
em comer, beber, vestir, conforme 
o desejo do seu coração. 

Eu abençoo sua vida, sua família 
e oro pela sua prosperidade, em 
Nome de Jesus! 

Bispo Maurílio Ribeiro Junior

Q
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Rodrigo:
Fui criado em um ambiente 

marcado por con�itos; meu pai era 
alcoólatra e violento. Suas ações 
deixaram uma marca negativa em 
minha infância e juventude, especial-
mente pelo fato de expor de forma 
degradante minhas partes íntimas 
como se fossem um troféu. Na época, 
eu interpretei erroneamente essa 
conduta como uma forma estranha 
de expressar amor, considerando-a 
normal por ser proveniente do meu 
pai. Entretanto, ele nos abandonou 
quando eu tinha apenas cinco anos 

de idade.
A partir desse momento, bus-

quei nos outros a �gura paterna 
que me faltava, depositando minha 
con�ança nas pessoas ao meu redor. 
Infelizmente, essa busca resultou em 
ferimentos à minha inocência, já que 
nunca encontrei a �gura paterna 
que ansiava. 

Certa vez, um rapaz que prestava 
serviços em casa assumiu o papel 
de uma �gura paterna para mim, 
agradando-me e convidando-me 
para andar de bicicleta. Até que um 
dia ele me ofereceu bebida alcoólica 
e eu desmaiei. Quando acordei, ele 
tentou me levantar e colocar-me na 
bicicleta, e naquele momento senti 
muita dor. Ao chegar atordoado a 
minha casa, vi que havia sangue 
em minha roupa. Eu não consegui 
contar para minha mãe, mesmo 
porque ele me convencera que eu 
tinha caído da bicicleta. A dor era 
tanta que eu percebi que alguma mal-
dade ele �zera comigo. Dias depois, 
ele tentou novamente me seduzir, 
“comprando-me”, dizendo que me 
daria uma bicicleta de presente. Era 
perturbador! Não suportando mais, 
expus tudo a minha mãe que acredi-
tou em mim, e simulando um reparo 
na antena de televisão, chamou-o 
para consertar e, enquanto estava 
lá chamou a polícia. Para aumentar 
minha dor e minha vergonha, nada 
foi feito, a não ser proibi-lo de se 
aproximar de mim. Foi devastador! 
A cidade �cou sabendo, as piadi-
nhas e zombarias na escola eram 

constantes, chamavam-me de feio, 
e passei a acreditar que nenhuma 
mulher teria olhos para mim. Passei 
anos da minha vida com o desejo 
de matá-lo, porque remoía tudo o 
que ele fez comigo. Lembro-me de 
ver trabalhos espirituais que foram 
feitos e jogados no quintal de casa. 
Era muita opressão para destruir 
nossa família. 

Relacionei-me aos dezoito anos 
com uma moça, pela primeira vez; 
daí em diante, envolvi-me em mui-
tos relacionamentos equivocados. 
Lancei-me nos esportes, venci cam-
peonatos nacionais e internacionais, 
ganhei dinheiro, fama, mulheres, 
mas o vazio consumia meu interior, 
não havia paz. No exterior, passei a 
fazer parte do mundo dos famosos, 
as pessoas me viam como alguém 

realizado e feliz, mas dentro havia 
uma tristeza do tamanho de Deus. 
Bebia muito, usei muita maconha, e 
o cansaço físico chegou. Nada mais 
me satisfazia. Aprendi algumas ora-
ções com pessoas que tentavam me 
ajudar, e passei a me interessar pela 
Bíblia, por �lmes bíblicos. Procurei 
uma igreja, mas os ensinamentos 
eram super�ciais. Lá, tive apenas 
uma visão melhor acerca de Deus; 
entretanto não deixei de fumar ci-
garros de maconha. 

Eu levava uma vida sem futuro, 
não enxergava perspectiva, acomo-
dei-me. Tudo se resumia em andar 
de skate e amizades vazias. Com o 
passar dos dias, algo começou inco-
modar meu interior e lembrei de um 
Deus que eu ainda não conhecia, e 
disse: Senhor, prepare uma pessoa 
especial para mim. Apresentei a Deus 
como eu gostaria que a mãe dos meus 
�lhos fosse: loira, olhos claros e de 
óculos. Durante um evento que rea-
lizei, encontrei Camila, a mulher da 
minha vida, a mãe dos nossos �lhos. 
Deus começou a mover,  mudar a 
minha vida e mesmo a família dela 
não me aceitando nos casamos  em 
meio aos desa�os. 

Camila levou-me a conhecer o 
Ministério Mudança de Vida. Em 
cima da Palavra ensinada, cons-
truímos uma linda família e fo-
mos agraciados pelo Senhor com a  
Ester, que completa a alegria de 
nossa vida, mesmo eu tendo um 
diagnóstico de infertilidade. E agora, 
aguardamos a vinda do Benjamim! 

...eu serei contigo, e te edi�carei u

Casa Firm
Projeto

Lancei-me nos 
esportes, venci 

campeonatos 
nacionais e 

internacionais, 
ganhei dinheiro, 
fama, mulheres, 

mas o vazio 
consumia meu 

interior, não 
havia paz

(Rodrigo).
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...meu pai era 
alcoólatra e 

violento. Suas 
ações deixaram 

uma marca 
negativa em 

minha infância e 
juventude...

(Rodrigo).



Lembro-me com gratidão e alegria 
no coração do momento em que 
Camila disse que eu seria papai: 
foi através de uma prova que �z 
com Deus. 

No Ministério Mudança de Vida 
fui liberto de todas as amarras. Cons-
truí uma vida com Deus, tenho uma 
família abençoada, sou próspero. 
Jesus curou o meu destino, curou as 
feridas no meu emocional, deu vida 
e esperança. Choro ao olhar para trás 
e ver tudo que o Senhor já fez e faz 
por mim, pela minha família. Sem 
a ajuda do Espírito Santo eu jamais 
conseguiria ter e viver as grandezas 

de Deus. A lacuna que meu pai 
biológico deixou foi preenchida 
pelo meu Aba, meu papai celestial!

Hoje, realizo a obra do Senhor, 
evangelizo, levo a Palavra de Deus 
por meio do esporte, dos trabalhos 
assistenciais, oro pelas pessoas e 
as ajudo com meu depoimento 
de transformação de vida.

Camila: Meu pai era um ho-
mem muito carinhoso, mas bi-
polar, alcoólatra e adúltero. Em 
busca de algo que suprisse o vazio 
no meu coração, tentei morar 
com ele, com meus avós, mas não 
deu certo. Certa vez, na casa da 
minha avó, também fui assediada 
por um prestador de serviços que 
foi à casa dela, quando pedi a ele 
que amarrasse meus sapatinhos. 
Em outra ocasião, fui repreendida 
por minha avó por tê-lo chamado 
de homem mau. Enfatizo aqui a 
necessidade dos pais ouvirem as 
criancinhas. São inocentes e desco-
nhecem o que tais pessoas podem 
fazer com elas. 

Devido à carência afetiva, en-
gravidei de um rapaz que me forçou 
a interromper a gestação. Busquei 
ajuda num lugar horrível. Lembro-
-me que uma mulher introduziu 
uma agulha de tricô em meu útero 
para abortar o feto. Tive hemorragia 
e fui parar no hospital. Eu sabia que 
estaria colocando minha vida em 
risco, mas não tive consciência da 
dor do bebê. Fiz o aborto e continuei 
nesse relacionamento sem amor e 
traumático.

No trabalho eu me diferenciava, 
mas desviava dinheiro, prática que 
aprendi e desenvolvi desde pequena 

quando pegava moedas da bolsa da 
minha avó e da capela. 

Jesus mudou a minha vida, curou 
as feridas abertas e aplainou os meus 
caminhos tortos. Sou nova pessoa, 
livre das dores do passado. Ester é 
o presente que o Senhor nos deu. 
Rodrigo e eu confessamos os nossos 
erros, vencemos as nossas guerras, 
porque não queremos que ela viva 
erros semelhantes. Aconselho ao 
leitor que assista ao vídeo de bispa 
Cléo, “Pacto com Moloque”. 

Nossa vida é diferente, uma vida 
sem culpas! Jesus nos limpou do 
pecado, pagamos o preço da renún-
cia, da obediência e explodimos em 
bênçãos! 

Rodrigo Leal com a esposa  
Camila e a pequena Ester

rei uma casa �rme, como edi�quei a Davi... (I Reis 11.38)

a Firme Família
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Devido à 
carência afetiva, 

engravidei de 
um rapaz que 
me forçou a 

interromper a 
gestação. Busquei 
ajuda num lugar 

horrível. 
(Camila). Lembro-me que 

uma mulher 
introduziu uma 
agulha de tricô 
em meu útero 
para abortar 

o feto. 
(Camila).



�aisa:
Em 2020 perdemos um bebê. 

Fui acometida por um câncer de 
mama, �z dezesseis sessões de qui-
mioterapia, o covid contaminou 
toda família, foi uma fase muito 
delicada! Por causa do tratamen-
to quimioterápico eu �quei em 
estado mais delicado, internada, 
retornando às internações, dores 
muito fortes, trombolismo pul-
monar seguido de enfarto, tempo 
de tratamento com isolamento na 
UTI, pessoas morrendo do meu 
lado, e em uma semana fui para 
o quarto. Jesus é maravilhoso!

Durante o processo quimio-

terápico meu sangue acusou uma 
mutação genética, comprovada em 
outros familiares e, essa mutação 
– BRCA1 – acusava grande pos-
sibilidade de ter câncer em vários 
órgãos. Recebemos a Palavra em 
que Jesus levou na Cruz todas as 
nossas enfermidades, oramos e 
acreditamos que toda enfermi-
dade seria extinta. Pela avaliação 
médica meu �lho também teria 
essa mutação. Minha tia também 
descobriu, estava no tratamento 
oncológico, e uma prima também. 
As duas faleceram e acabou geran-
do pensamentos de como seria o 
amanhã de toda família. Volta-

mo-nos totalmente para Deus e 
decidimos ouvir somente a Ele. 
Fiz a mastectomia bilateral total, 
a radioterapia, e mesmo assim, foi 
constatado que ainda tinha focos 
do câncer. Os especialistas pediram 
novas quimioterapias durante um 
ano. Buscamos em Jesus a Palavra, 
ouvi o testemunho da Bispa sobre 
a suspensão dos remédios que ela 
fez na vida do �lho, e também no 
programa “Destinos Curados”, ouvi 
uma depoente que determinou 
a cura tomando o azeite ungido. 
Pela fé, eu assim �z, ainda tomei 
um mês apenas da quimioterapia 
e, muito determinada, interrompi 
o tratamento comunicando ao mé-
dico minha decisão. Tomei o óleo 
da unção durante um ano, e os 
exames que �z evidenciam a mi-
nha cura. Fiz novamente os exames 
no meu �lho, e sobre a orientação 
da Bispa em que as guerras que os 
pais enfrentam os �lhos não devem 
enfrentar, tomei posse, passamos 
a orar juntamente com ele, e os 
exames feitos nele não acusaram 
a mutação genética.

Os médicos ainda sugerem no-
vas cirurgias em mim, mas nós 
con�amos apenas no poder de Deus 
sobre as nossas vidas. 

Jesiel: 
Eu me posicionei juntamente 

com minha esposa, sobre a impor-
tância da família estar unida, uma 
luta em conjunto, agimos a fé em 
relação a calarmos as vozes estra-
nhas e darmos ouvidos somente à 
Palavra do Senhor. Foi fundamental.

A situação não nos apartou de 
servir a Deus; pelo contrário, ela nos 
aproximou mais e perseveramos no 
caminho de congregarmos. 

A fé nos fortaleceu em todos os 
âmbitos da vida, inclusive, tomamos 
posse de uma bênção e um dire-
cionamento oferecidos pela Bispa 
sobre empreendedorismo, deixa-
mos nosso antigo trabalho onde 
estávamos consolidados fazia anos, 
saímos do conforto, e hoje temos 
uma empresa de harmonizadores de 
ambientes com a marca registrada 
de meu marido. A provisão da casa 
vem toda da empresa, o que era um 
sonho nosso.  

A fé ativa muito signi�ca e é 
através dela que caminhamos com 
Jesus e lado a lado com o Ministério 
Mudança de Vida! 

Jesiel Joaquim com a esposa 
�aisa e o �lho Pedro

É tudo para honra e glória do Nome do Senhor Jesus: cura,  
prosperidade e sonho realizado. Amém! (Thaisa).

Ministério Mudança de Vida Jesus Cristo é mudança de vida 08



Ministério Mudança de VidaJesus Cristo é mudança de vida 09

Eu morava em Belém do Pará 
quando recebi, pelo celular, o tes-
temunho de cura do Bispo Murillo 
Rossafa quando menino, através da 
bispa Cléo, mãe dele. Um acidente de 
carro decepou quase que totalmente 
o braço de Murillo. Deus restaurou 
quando, pela medicina, Murillo perde-
ria o braço. Hoje, para honra e glória 
do Nome de Jesus, aquele menino é 
um grande adorador do Senhor e 
pregador da Sua Palavra!

O testemunho me tocou profun-
damente pela força da fé da Bispa, pela 
determinação dela em a�rmar que o 
braço não seria amputado, mas sim, 
restaurado. A clareza e segurança 
com que ela deu o testemunho, foi 
uma luz para mim que estava além 
do fundo do túnel! “Meu Deus! Que 
testemunho é esse!” Eu estava passan-
do por uma situação extremamente 
delicada de necessidades em Belém 
do Pará. Telefonei imediatamente no 
Disk-Vida e fui muito bem atendida. 
A pessoa que me atendeu disse que 

eu devia contar com as orações do 
Ministério e que estariam, de fato, 
orando pela minha vida. Passei a 
receber ligações que me garantiam 
estar junto comigo em oração e jejum. 
Expus meu desejo de um dia fazer 
parte do Ministério, porque a bispa 
Cléo pregava com muita responsabi-
lidade e me fascinava com uma ajuda 
sobrenatural!

Dias depois, minha irmã, da ca-
pital de São Paulo, mandou-me uma 
passagem para ir até lá, porque minha 
mãe necessitava de meus cuidados. 
Um ano se passara, eu em São Paulo 
sem poder deixar os cuidados com 
mamãe, recebi um telefonema con-
vidando-me para um propósito de fé 
que estava por começar. 

Quando cheguei ao Ministério, o 
louvor, a Palavra ministrada, o aco-
lhimento, o toque de Jesus em mim, 
tudo me envolveu, eu me vesti dos 
ensinamentos e, a cada dia, Deus foi 
falando em meu coração. 

Eu não podia �car na dependên-

cia �nanceira de alguém e, certa vez, 
limpando a calçada, parou um carro 
em busca de alguém para faxina e 
eu me ofereci, dei meu preço, o se-
nhor indagou o porquê de tão alto, 
eu respondi que era especialista no 
que faço, que ponho dedicação, por 
isso meu preço é diferenciado. Ele 
deixou a chave comigo, eu fui, �z 
a faxina, à noite ele me ligou, disse 
que gostou do que viu, indicou-me 
outras pessoas num condomínio de 
alto padrão. Não é minha área, mas a 
Bispa ensina que é para começarmos 
com o que temos. Com toda força do 
meu espírito, levantei-me, fui, e sinto 
a cada momento o vento soprar nos 
quatro cantos; não o vejo, mas sinto 
a verdadeira Presença de Deus na 
minha vida. 

Eu vi o mover do Senhor na Igreja 
e quero sempre declarar que foi num 
propósito de fé deste Ministério, que 
eu vi os muros da minha vida serem 
erguidos pela primeira vez!

Caíram por terra sentimentos de 

amargura, complexos de desprezo e 
de inferioridade. Sinto-me como uma 
águia a ser levada por Deus ao topo 
da mais alta montanha.

De Belém do Pará, ouvi um vídeo, 
pedi a Deus e Ele me levou... Fui salva 
por um vídeo que recebi de São Paulo 
em Belém do Pará. 

Aurea Correia de Santana

Fui salva por um vídeo que recebi de São Paulo em Belém do Pará (Aurea).

Fui agraciada por Deus de diversas 
maneiras. O primeiro projeto foi o �m 
do con�sco das aposentadorias que, 
para mim, era uma crueldade imposta 
aos aposentados. O segundo, foi co-
nhecer outras culturas e países; para 
honra e glória do Nome do Senhor 
Jesus, minha família e eu fomos para 
Portugal, Madrid e Barcelona.

No propósito de fé dos “52 Dias”, 
no sexto jejum, o Senhor curou um 
problema gastrointestinal que me 
a�igia e que os medicamentos não 
resolviam. Nessa reunião, movida 
pelo Espírito Santo, a Bispa colocou 
sobre um problema de saúde cuja 
origem era espiritual causado por 

brechas abertas e não de causa física.  
Não tive dúvida que o Espírito falava 
comigo lembrando-me do que eu �-
zera. Alinhei-me com Deus, fechei as 
brechas e restaurei o meu altar interno. 
Levantei-me às madrugadas para orar, 
ungia meu corpo, expulsava o mal e 
as retaliações. Para honra e gloria do 
Nome do Senhor Jesus, nas posteriores 
endescopia e colonoscopia que �z, 
nada foi encontrado! Estou curada! 

Em outra reunião, durante a ora-
ção da Bispa, senti uma opressão 
maligna muito forte que passou 
mediante uma oração individual 
feita por um pastor sobre mim. A 
unção no Ministério Mudança de 

Vida é muito forte! 
Outro agir do Senhor sobre mim, 

foi que Ele Se pronunciasse sobre 
algumas pessoas que me ofenderam. 
O Espírito Santo limpou meu cora-
ção e fazendo-me entender que me 
sentir ofendida é uma escolha mi-
nha. Levantei-me no espírito e decidi 
não me ofender mais nem guardar 
sentimentos negativos. Para honra e 
glória do Nome de Jesus Criso, meu 
coração está limpo! 

Obrigada Jesus, por todas as bên-
çãos em minha vida! 

Antonio, Hilda Amélia
Mendes, Alyson e Carolina

Jesus me honrou em todos os sonhos que escrevi nos propósitos de fé dos 
“Meus Projetos de Conquistas para 2023” e no dos “52 Dias” (Hilda).
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Decididos a vencer!
Ninguém pode parar uma pessoa decidida!

ão pare, porque valerá 
a pena!
Romper com alguns 
padrões não é nada 

fácil! Somente pessoas decididas 
conseguem fazê-lo. 

Filipenses 2.13 nos ensina 
que, Deus está agindo em vocês, 
dando-lhes o desejo e o poder 
de realizarem aquilo que é do 
agrado dele. A nossa mudança é 
do interesse do Senhor, uma vez 
que Ele não nos chama para con-
tinuarmos os mesmos que somos. 

É preciso entender que algu-
mas lutas não são dos nossos pais, 
cônjuge, filho ou de outra pessoa. 
Jacó estava sozinho quando veio 
um homem e se pôs a lutar com 
ele. A luta era dele e ele estava de-
cidido a vencer o combate, tanto é 
que Quando o homem viu que não 
poderia dominar Jacó, tocou-lhe 
na articulação da coxa, de forma 
que a deslocou enquanto lutavam 
(Gênesis 32.25). Ninguém pode 

parar uma pessoa decidida! Jacó 
estava com dor? Sim. Cansado? 
Muito cansado, uma vez que ele 
passou a madrugada toda nessa 
luta, mas ele não parou de lutar.

Entendamos que quando real-
mente queremos romper com pa-
drões, quase sempre lutaremos 
com fome, que vem a ser o jejum; 
com sono, como orações nas ma-
drugadas; com dores, que são 
desânimos e raízes de sentimentos 
que nos incentivam a não romper 
com esses padrões.  

Naturalmente, Jacó tinha mo-
tivos para desistir no meio da 
luta, mas ele preferiu continuar 
ou melhor, decidiu continuar. 
Embora exteriormente estejamos 
a desgastar-nos, interiormente 
estamos sendo renovados dia após 
dia, pois os nossos sofrimentos 
leves e momentâneos estão pro-
duzindo para nós uma glória 
eterna que pesa mais do que todos 
eles (2 Coríntios 4. 16-17). Por 

isso, nós não podemos parar de 
lutar, porque o que vemos hoje 
é momentâneo. Então o homem 
disse: Deixe-me ir, pois o dia já 
desponta. - Mas Jacó lhe respon-
deu: Não te deixarei ir, a não ser 
que me abençoes (Gênesis 32.26). 
Jacó não ia soltá-lo, assim como 
você não pode soltar aquilo que 
o Senhor tem para você. 

O Senhor tem um tempo de 
glória, cura, transformação! O 
Senhor não tem “sobrevivência”, 
mas sim uma vida em abundân-
cia para você e sua família. Então 
disse o homem: Seu nome não 
será mais Jacó, mas sim Israel, 
porque você lutou com Deus e 
com homens e venceu (Gênesis 
32.28). Jacó quer dizer enganador 
e, Israel, “Campeão com Deus”. 

A mulher do fluxo de sangue 
ficou na mesma condição por 
anos e, mesmo assim, ela teve fé 
para ir até o Senhor e foi curada. 
O paralítico do tanque de Betesda 

ficou preso na mesma realidade 
por 38 anos, e depois disso viveu 
um grande milagre. 

Não importa há quanto tempo 
você está nessa realidade! O Se-
nhor pode transformar sua vida 
por completo. A mulher cananeia 
não aceitou uma resposta nega-
tiva, assim como você não pode 
aceita-la também. O paralítico 
foi curado ao ser carregado por 
quatro homens! Assim aconteceu 
porque essas quatro pessoas não 
aceitavam a possibilidade de voltar 
para casa com a mesma situação. 

Lute, enfrente, assuma essa 
postura de vitória. Continue ainda 
que esteja cansado, desanimado 
e até mesmo com dor, porque no 
final valerá a pena.

Ainda que você não acredite 
nisso agora, você estará melhor 
do que jamais esteve antes (Jó 
8.1-7). 

Bispo Vitor Ribeiro

N

Deus dá semente ao que semeia! 

Envie o comprovante do PIX no WhatsApp do Ministério Mudança de Vida oficial: +55 11 96689-0044

Transferência digital:

E-mail: pix@mudancadevida.org
Celular: +55 11 96689-0044
CNPJ: 01.503.491.0001/56

• Para transações internacionais, entre em contato no WhastApp 

+55 11 96689-0044 ou por email: atendimento@mudancadevida.org

BRADESCO: Ag. 0132 || C/C. 504112-0

ITAÚ: Ag. 0421 || C/C. 02087-6

Transborde no Reino de Deus, plante a boa semente na boa terra!



REUNIÕES DO MINISTÉRIO MUDANÇA DE VIDA 
UMA PORTA SEMPRE ABERTA!

Encontre uma Igreja próxima de você em: mudancadevida.com/enderecos

Às 9h, 15h e 18h.

DOMINGO
REUNIÃO DAS PRIMÍCIAS PARA FAMÍLIA DE DEUS

"E, se as primícias são santas, também a massa o é..."

Sede São Paulo: Rua Taquari, 995 - Mooca/SP

SEGUNDA
REUNIÃO DO MELHOR DA TERRA

QUINTA: PROJETO CASA FIRME 
2h Relacionamento com Deus | 7h Servos e Discípulos

Clamor dos “Meus Projetos de Conquistas para 2024”, 
às 19h30.

QUARTA: PROJETO CASA FIRME
7h Homem Forte | 9h Mulher Sábia | 12h Pais e Filhos | 15h Cura Sentimental

19h30min Cultivo Familiar - Shalom | 23h Jovens Diamantes"Eliaquins - Aqueles Que Deus Levanta e Sustenta"

SEXTA
REUNIÃO DO DEUS QUE SARA

Às 7h, 9h, 15h e 19h30min.

"...Ele Levou..."

TODO TERCEIRO SÁBADO
300 VALENTES

"Homens de verdade mudam o mundo", 15h.

TODO SEGUNDO SÁBADO
CULTO JOVENS DIAMANTES

"Levantando um Exército de Davis", 16h.

SÁBADO
8h Evangelismo

Clamor dos “Meus Projetos de 
Conquistas para 2024”, às 7h e às 12h.

Às 7h, 9h, 15h e 19h30min.

TERÇA
DIA DO ACONSELHAMENTO

Dia dedicado à clínica pastoral

Reuniões às 7h e às 19h30min.

DIA 10 DE MARÇO

Às 9h.

 ENCERRAMENTO DO PROPÓSITO DE FÉ “MEUS 
PROJETOS DE CONQUISTAS PARA 2024”

•  São Paulo - 102,1 Adore Mais FM:  
De 2ª a 6ª, das 12h às 14h, e às 18h. Aos domingos, culto 
ao vivo, às 9h.

Canais de TV

Rádio

•  BAND/ PAULISTA:  
Aos sábados, às 8 horas, aos domingos, às 7h30min.

•  TVC BAURU NET CANAL 13:  
2ª a 6ª, 11h e 14h; aos sábados, às 14h, e aos domingos, às 11h.

• TV RIO PRETO: 
   Diariamente, às 11h30min.

Programação do Ministério Mudança de Vida no Rádio e na TV 
com bispa Cléo Ribeiro Rossafa

• SÃO PAULO: 
São José do Rio Preto - 46.1
Presidente Prudente - 27.1

• MINAS GERAIS:
Passos de Minas - 4.1 

• RIO DE JANEIRO:
Volta Redonda - 43.1

ACESSE  
PELO APP:

TV ADORAR HD 24H

- SP (São Paulo) 36.1
(Mogi das Cruzes) 36.1
(São José dos Campos) 9.1
(Pirassununga) 41.1 
(Piracicaba) 26.1
(Santos) 19.1
(Campinas) 26.1
(Porto Ferreira) 41.1
(Leme) 41.1
(Limeira) 41.1

TV ALPHAVILLE - ATEL 
Telecom BA | ATEL Telecom / BA 
Womp Manaus / AM | Satélite 
Star One C3
- RJ (Rio de Janeiro) 5.1
- MG (Belo Horizonte) 49.1
- SC (Florianópolis)47.1
- MA (Santa Inês) 19.1 TV

•  REDE MAIS FAMÍLIA:
De 2ª a 6ª à 0h e 8h30min.
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Respostas silenciosas

Palavra de Deus diz inúme-
ras vezes: Não tenha medo. 
O tempo todo, o Senhor 
tranquiliza os que con�am 

n’Ele, dizendo que tudo sempre vai 
terminar bem. Entretanto, são muitos 
os momentos em que a pessoa se en-
trega aos medos e emoções descontro-
ladas que atrapalham muito a �uidez 
de uma vida plena, pois o emocional 
desequilibrado é um problema sério 
em suas vidas. A consequência são 
privações de vitórias e crescimento 
pessoal, pois esses momentos �cam 
sob o poder do mal. 

Aprendamos com os vencedo-
res da Palavra. Em Gênesis 22, por 
exemplo, temos um grande exemplo 
de “como” devemos responder aos 
problemas: Deus pede que Abraão 
sacri�que a Ele seu �lho Isaque, o 
�lho da Promessa, o �lho que esperou 
durante 25 anos e que viu crescer, 
apegou-se a ele e, agora, o Senhor o 
pede em sacrifício. Qual seria a nossa 
reação diante de um pedido como 
esse?  Difícil nos colocar no lugar de 
Abraão, não? Pois é; são nas respostas 
que damos a Deus que revelamos 
nosso coração, nossa con�ança e 
entrega a Ele. Certamente, não foi algo 
simples para Abraão, mesmo porque 
ele não agiu de modo impulsivo, pois 
levaram três dias para chegar ao local 

determinado por Deus. Imagine a 
mente, a a�ição, mas também a se-
gurança na �delidade de Deus que 
Abraão teve para processar tantas 
coisas naquele momento. Não é à 
toa que é chamado, “O Pai da Fé”.

O momento da entrega do �lho 
ao Senhor Deus é tão marcante e forte, 
que se não fosse o Anjo o chamar 
pela segunda vez para impedi-lo que 
sacri�casse Isaque, ele o teria sacri�-
cado; a saber, ele ouviu a segunda vez, 
porque ouvira a primeira quando não 
hesitou em sair na manhã seguinte 
rumo ao monte.

Mas não somos todos como 
Abraão que deu uma resposta ime-
diata de fé. Exemplos de resposta 
na carne existem, como foi com a 
mulher de Jó: no momento mais di-
fícil da vida deles revoltou-se contra 
Deus e ainda instigou Jó a revoltar-se 
também. Entretanto, sábio e �el-
mente, Jó devolveu a ela o que Deus 
esperava dele: resposta de fé. Pedro 
também protagonizou momentos de 
imaturidade impulsiva: levantou-se 
contra os soldados quando Jesus es-
tava para ser preso e cortou a orelha 
de Malco. Outro vasto exemplo desse 
agir negativo, é a vida do rei Saul.

Contrariamente aos exemplos 
impulsivos, temos poderosas respos-
tas de fé: Quando Daniel soube da 

Lei que proibia buscar conselhos em 
algum lugar ou em Deus por trinta 
dias, ao invés de se desesperar, fez o 
que sempre fazia fosse nos bons ou 
nos maus momentos: foi orar a Deus. 
Respostas certas de fé decidida deram 
também Davi... José... Estudemos 
esses homens... É necessário para 
nos espelhar e tornar nossa fé cada 
dia mais �rme e espiritual.

Observe a diferença das respostas 
que Saul, Pedro ou a mulher de Jó 
deram comparadas às respostas que 
Davi, José, Daniel e Abraão deram. 
Foram todas respostas silenciosas. 
A diferença entre alguém de fé e 
alguém carnal é a paz.  É nítida a 
diferença entre respostas dadas por 
alguém que tem paz e outra que não 
tem.

As pessoas que con�am no  
Senhor de todo coração dão respostas 
silenciosas, porque são pessoas de 
fé, convictas, que entenderam que 
Deus não responde reclamação, 
desespero. Deus responde respostas 
de fé. O agir pela carne oferece resul-
tados da carne e o agir pelo espírito 
oferece resultados poderosos.

Não entendamos a “paz” a que me 
re�ro, à passividade. É o contrário. 
Todos os exemplos citados, vemos ho-
mens extremamente determinados, 
decididos a manterem boa atitude em 

toda e qualquer circunstância. Lute-
mos contra a mentalidade de tentar 
resolver tudo na força do braço, pois 
é esse agir na carne que nos coloca 
em problemas maiores ainda. Nossa 
vida se de�ne a cada teste de pressão 
do cotidiano.

Respostas de fé! Respostas si-
lenciosas! Estas devem ser nossas 
respostas no enfrentamento diário na 
família, na vida conjugal, no trabalho, 
nos desa�os internos e externos e nos 
ataques espirituais. Não aceitemos 
entregar nosso poder, nossa paz, 
nossa segurança para o diabo. Isso 
é amadurecimento espiritual! Brigar, 
xingar, desesperar-se, retroceder nas 
boas decisões, atrasará somente nossa 
própria vida, a�nal, o objetivo do 
diabo é roubar, matar e destruir. O 
objetivo de Deus é nos abençoar. 

Nós não temos tempo a perder. 
Para Deus não existe a pressão do 
tempo, Ele está apenas esperando 
nossa vontade em agradá-l’O.

Esforce-se cada dia para fazer 
deste dia o melhor de sua vida, mos-
trando a Deus onde está sua segu-
rança, passando nos testes da vida e 
mantendo a paz.

Que Deus o abençoe. Até a pró-
xima edição. 

Bispo Murillo Rossafa

A

Ministério Mudança de Vida Jesus Cristo é mudança de vida 12


